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新一届政府以行政审批制度改革为抓手大力推进简政放权改革，我省也制定了具体措施，明确了时限要求。一些地方也也出
台具体措施，惠民便民。但也有不少地方和部门一切照旧，下不了决心“割肉断腕”。一些懒政和滥政，仍然让企业和和百姓深恶痛
绝。简政放权“中梗阻”现象仍大量存在，上下存在着“温差”，“最后一公里”没有完全打通。

改革不可能一帆风顺。在简政放权取得巨大成效的背后，问题和难点也同样存在。
本报在进行深入调查的基础上，将从今天开始推出“简政放权冲锋号”系列报道，力求揭开懒政、滥政怪象，为企业和和百姓鼓

呼，向政府部门建言。

畜牧兽医局电话在114查号台“隐身”

电电话话号号码码““保保密密””，，客客商商很很窝窝心心

本报5月18日讯（记者 刘雅菲）
18日，针对本报在16日A03版刊登的
《政务大厅刻公章遭遇变相指定》一事，
济南市天桥区公安分局及天桥区政务
服务中心经过初步调查，决定对相关工
作人员停职并调离岗位，根据深入调查
情况进行相应处理。

在16日的报道中，济南市民李先生
14日到天桥区政务服务中心办理公章
备案，原本可以在全市30多家备案刻章
单位中任选一家，但备案完成后，为他
办理备案的工作人员却将他的公章备
案登记单直接给了早在一旁等候的一
位年轻女士，并告诉李先生，公章“找她
刻就行”。李先生刻这枚公章花了170
元，而后来李先生发现，他的朋友刻制
一枚同样的公章仅花了120元。

随后记者调查发现，市面上的刻章
单位刻章的要价基本都是一致的，并称
这是济南市物价局的规定，但物价局称
规范刻章收费的文件早在2004年便已
废止。刻章单位表示，之所以刻章费比
较贵，是因为刻章需要经过济南印章治
安管理信息系统，每刻一枚公章都需要
交给这个系统的维护企业60元系统维
护费。不过记者了解到，这笔维护费从4
月开始暂停了，今后会不会继续收还不
清楚。

16日，天桥区政务服务中心主任张
莉以及天桥区公安分局治安大队的相
关负责人向记者反馈了处理情况。据张
莉介绍，在稿件见报后，天桥区政务服
务中心和天桥区公安分局便马上针对
市民反映的“变相指定”问题进行了调
查。通过调取监控录像，发现该名工作

人员的确存在违规情况。目前该工作人
员已经停职检查，并且调离工作岗位。
下一步将进行深入调查，并且将根据调
查的情况，做出相应处理。同时，天桥区
政务服务中心也召开了相关单位人员
的会议，在中心排查此类现象，提高中
心管理水平。

天桥区公安分局治安大队相关负
责人表示，为了方便市民选择刻章单
位，目前已经将全市的刻章单位名称、
地点和电话打印出来，在办事窗口一侧
张贴，并将根据刻章单位的变动随时进
行更换。

关于刻章的系统维护费等相关问
题，18日下午，记者向济南市公安局治
安支队的相关负责人进行了提问，对方
表示已向领导进行汇报，将在调查后尽
快回复。

本报济宁5月18日讯（记者
姬生辉 苏洪印） 拨打114查号
台询问畜牧兽医局办公电话，却
被告知是保密号码。近日，来济宁
考察项目的贵阳商人甘先生遇到
了一件窝心事。令他不解的是，本
该为市民答疑解惑、提供政策咨
询的政府部门电话，为何成了保
密电话。

因打算购买一批牛饲养，贵
阳商人甘先生和家人于15日赶到
济宁，在随后的考察中，甘先生先
后赶赴嘉祥、梁山等地的养殖场。
实地走访中，甘先生发现包括牛
的价格、品种在内的多项信息与
之前在网上查询的不符，为防止

上当受骗，便想到了咨询一下当
地的畜牧兽医局。

16日上午10点，甘先生首次通
过手机拨通了114电话查号台，令
他没有想到的是，工作人员竟告知
他济宁市畜牧兽医局的办公电话
是保密号码。也许是自己表述不清
楚，或者听错了？随后，甘先生又拨
打了五次114查询，得到的答复都
是同样的结果。“第一次遇到这种
情况，以前查询多地畜牧部门的电
话，都能查到，咨询相关畜牧养殖
业务，都顺利得到了回复。”甘先生
不解，本该提供咨询服务的政府部
门电话怎会是保密电话。

18日上午10点，记者拨打济宁

114查号平台询问济宁市畜牧兽医
局办公电话，得到了和甘先生一样
的回复。一位工作人员告诉记者，
114查号台主要提供查号业务，个
人和单位是否将电话设为保密号
码，完全根据用户个人意愿。在开
通号码前，用户如不想公开号码，
可设定为保密；同时，如用户想将
已经公开的电话改为保密号码，携
带盖有单位公章的介绍信和经办
人身份证到营业厅，即可办理。

18日下午，记者来到济宁市
畜牧兽医局办公室询问，多名工
作人员均表示不知道单位电话在
114查号台上已设为保密电话。随
后，该局一相关工作人员称，单位

的固定电话于2010年都更换成了
铁通的，只剩下了一部联通号码。
该电话安装在该局一原负责人办
公室，因其不熟悉相关业务，价格
咨询业务的电话频繁打来后不好
回复，便设置成了保密电话。该工
作人员表示，他将向领导申请，如
有需要，再安装一部联通的固定
电话，以便市民114查询部门电
话，咨询相关业务。

另外记者发现，在济宁市畜
牧兽医局官方网站上，该局公布
了另一个联系方式，可以打通。在
114查号台，记者还随机选择了济
宁市另外10家政府单位的电话进
行查询，均能查到且可以拨通。

涉涉事事工工作作人人员员

已已停停职职并并调调离离岗岗位位

刻章疑遭变相指定
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业务快办完的时候，旁边来了一位
年轻女士。 本报记者 刘雅菲 摄

“办公电话保密，体现出政府
部门在便民服务中工作的不当，
但不涉及违法。”山东恒正律师事
务所律师张继峰说，114查号台虽
然是一个有偿服务平台，个人和
单位公开号码自愿，但作为承担
着咨询服务、接受建议的政府部

门，不应将号码按照自己的

意愿设定，这无疑切断了市民一
个反映问题的渠道。

“政府部门设定保密电话虽
是一个小细节，映射出的却是一
个大问题。”曲阜师范大学科教学
院副院长唐爱民认为，政府部门
公开办公电话，大大方便了市民
咨询政策、表达建议诉求，是政府

部门与群众之间的有效沟通桥
梁。同时，政府部门也有义务通过
办公电话接受社会监督、听取市
民建议。

对于济宁市畜牧兽医局将办
公电话设定为保密号码，唐爱民
说，这与当前推行阳光政务、服务
群众的大格局是背道而驰的，“心

中无群众，政府的公信力也受到
影响，政府形象大打折扣。”唐爱
民也指出，济宁市畜牧兽医局设
定保密电话，可能也有自己的原
因，但反映出的却是一种消极的
态度，“办公电话保密，等于向广
大群众关闭了政府部门的大门。”

本报记者 姬生辉 苏洪印

观点

号码“保密”，切断了与市民沟通渠道

几多窝心事
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